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会 議 録

会議名称 第６期 第５回 沼田市市民活動センター運営委員会

日 時 令和４年１１月１８日（金）午前１０時 ～ 午前１１時０７分

場 所 テラス沼田（６階）コミュニティテラス会議室６０１

出 席 者 [運営委員]
田村委員長、伊藤副委員長、真下委員、岡野委員、深津委員、角田委員
(欠席…田島委員、生方委員、後藤委員、小林委員)
[説明のため出席した者(事務局)]
市民協働課：田邉課長、織田澤課長補佐兼協働推進係長、志村主事、

福井市民活動センター所長

協議事項 ○令和４年度事業経過について
○令和５年度事業計画(案)について
○その他

配付資料 ・第６期沼田市市民活動センター運営委員会委員名簿
・令和４年度沼田市市民活動センター事業経過
・市民活動センター 目的別利用者数、目的別利用件数
・市民活動センター 印刷機・コピー機利用件数
・令和５年度沼田市市民活動センター事業計画(案)

（参考資料）
・「第１４回市民活動実践講座」の概要についての資料
・「第９回ちょこっと体験教室」の概要についての資料
・「第10回ちょこっと体験教室」の概要についての資料
・「市民活動センター情報紙(『ホットニュースぬまたん家･令和４年秋号』)」

(１) ○令和４年度事業経過について資料に基づき説明を行い、協議いただいた。
審 ○令和５年度事業計画(案)について資料に基づき説明を行い、協議いただいた。
議 ○その他
経 [委員からの意見]
過 ・市有施設におけるコピーサービスへの対応について

審 ・沼田市保健福祉センター改修工事の関係について
[事務局からの説明事項]
・委員の任期及び次期委員の委嘱予定について

議 (２) ○令和４年度事業経過について
協 一部事業の関係についてご意見をいただき、事務局から現在の状況等につい
議 て説明を行い、確認いただいた。
の ○令和５年度事業計画(案)について

状 結 一部事業の関係についてご意見をいただき、事務局から現在の状況等につい
果 て説明を行い、確認いただいた。

○その他
・ 市有施設(地区コミュニティセンターや社会体育施設等)におけるコピーサ

況 ービスへの対応についてご意見をいただき、事務局から本市における状況等
について説明を行った。
・ 市民活動での施設利用も想定されている沼田市保健福祉センターの改修工
事の概要や供用開始の見通し等についてご意見をいただき、事務局から所管
部署へ繋ぐことを説明した。
・ 事務局から、第６期委員の任期及び次期委員の委嘱予定等について説明を
行った。
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主 な 質 疑 応 答 等 の 内 容

１ 令和４年度事業経過について

Ｑ 「みんなのパネル展」について、既存パネルの修正等が必要な場合もあると思われる
が、各団体に対する確認の方法についてはどのように考えているのか。

Ａ 「みんなのパネル展」につきましては、年明けの２月に開催を予定しておりまして、
現在、準備を進めている状況です。なお、既存パネルの修正の必要性の有無等につきま
しては、近いうちに各団体に対して確認をさせていただきたいと考えております。

Ｑ 「地域活動情報交換会」の概要はどのようなものか。また、同交換会の内容について
は、その後の活動に活かされているのか。

Ａ 沼田市社会福祉協議会及び利根沼田ボランティアセンターにおいて実施されている、
「ボランティアフェスタ」や「ごったくまつり」などのイベントに係る打合せを兼ねな
がら、市民活動センター登録団体の参加の可能性等も含めて情報交換を行っているもの
です。同情報交換会につきましては３者の連携の必要性についての認識のもと、十年以
上前から開催しているものでありまして、上記イベントに対しまして市民活動センター
といたしましても登録団体への周知文書送付等の協力を行っているという側面もあり、
その内容につきましては、市民活動に活かされてきているものと考えております。

Ｑ 印刷等の関係であるが、市民活動センターのスタッフが親切、丁寧に、印刷や裁断、
紙折りなどについて対応してくれ、また、費用も格安であり助かっている。

Ａ ご意見につきまして、ありがたく受け止めさせていただきます。これからも同様のご
意見がいただけるよう、対応してまいりたいと考えております。

Ｑ 今年度の「市民活動実践講座」は、藤岡市ボランティアネットワークセンターのスタ
ッフを講師として招聘し開催され良い内容であったと思うが、来年度以降に向けて運営
委員会としても講座の企画等について意見を述べたり、話し合ったりすることも良いの
ではないかと思う。

Ａ 講座の内容や講師の関係等につきまして、委員の皆様からご意見をいただければ参考
にさせていただきたいと考えております。

２ 令和５年度事業計画(案)について

Ｑ 「みんなのパネル展」について時期や会場等、例えば、立体駐車場からテラス沼田(市
役所庁舎)３階との間の連絡通路の活用など、より効果的な展示方法を考えていくこと
が良いのではないか。また、パネルの近くには代表者の連絡先などがわかるような当該
パネルの縮小版的なものを備え置き、必要な人は持ち帰ることができるようにしておけ
ば、各団体の活動に興味を持った人にとっては便利なのではないか。

Ａ 以前は他のイベントに合わせて展示したり、場所につきましてもテラス沼田(市役所
庁舎)３階と図書館との間の連絡通路などに展示を行った経過もあります。このところ
は新型コロナウイルスの関係もあり６階のスペースを使用しておりますが、今後の状況
等を踏まえながら、できるだけ多くの方にご覧いただけるよう、引き続き検討していき
たいと考えております。また、パネルの縮小版のようなものを備え置いたらどうかとの
ご意見でありますが、これまでも要望のあった団体につきましては当該団体の連絡先等
がわかるような資料を「情報カード」としてパネルの近くに配架して、希望者には持ち
帰っていただけるようにしておりまして、同様の対応を考えております。

Ｑ これまでにも、「ホットニュース」や市のホームページ等を通じて各団体の活動及び
イベントの紹介など各種情報の提供がなされてきているとは思うが、今後もより多くの
人達に情報が届くよう、その充実に努めて欲しい。

Ａ 従来から、「ホットニュース」による団体活動の紹介、「市民活動実践講座」や「ちょ
こっと体験教室」等のイベントに関するお知らせなどにつきましては、「広報ぬまた」
や市のホームページ等を活用して情報発信を行っておりますが、今後も引き続き、より
効果的な情報の発信に努めてまいりたいと考えております。



- 3 -

３ その他

Ｑ 私の所属団体は、会議や練習のために多くの市有施設(地区コミュニティセンターや
社会体育施設等)を使用しているが、急遽、書類などのコピーが必要になった際、当該
施設の職員に依頼しても、ほとんどの場合対応してもらうことができないので困ってい
るという実態があり、何か良い解決策はないか。

Ａ 行政機関といたしましては、個人情報等も含む重要な文書を取り扱っておりますので、
市民の方にコピー機をご利用いただくためには、行政事務で使用するコピー機とは分離
した形で専用の機械を設置することが必要となります。したがいまして、例えば、市民
活動センターのコピー機につきましては、市民の皆様にご利用いただくためにリース料
や保守料等、一定の公費負担のもとで設置しているという実情があります。施設利用に
際してご不便をおかけする場合もあろうかとは存じますが、個人情報の保護や行政文書
の適切、的確な管理等の面から現状のような対応となっておりますことをご理解下さい
ますよう、お願いいたします。

Ｑ 中央公民館が廃止となり、特に舞踊や吹奏楽の団体などは練習会場探しに苦慮してい
ると聞いている。また、現在、保健福祉センターの改修工事が行われているが、改修後
の施設の概要や供用開始の見通しなどに関する情報提供をお願いしたい。

Ａ 中央公民館機能の代替施設等の関係につきましては、教育委員会教育部生涯学習課の
所管でありますが、各団体が既存施設の中でそれぞれの活動に適した施設を探していた
だいているものと推察しております。また、代替施設の一つでもある保健福祉センター
につきましては、以前は健康福祉部健康課の所管でありましたが、現在は同部社会福祉
課の所管となっております。改修に伴う施設の概要や供用開始の予定等につきましては、
工事の進捗状況等を踏まえて、「広報ぬまた」やホームページ等を通じて周知が図られ
るものとは思いますが、いただいたご意見につきましては所管の部署にお繋ぎさせてい
ただきます。

［事務局から委員の任期及び次期委員の委嘱予定について説明］

第６期委員皆様の任期については本年１１月までの２年間であることを説明すると
ともに、これまでの委員としてのご尽力に対して御礼を申し上げた。なお、併せて、
来月(１２月)には次期(第７期)委員を委嘱予定であることを説明した。


